

Claude Vanier, un homme fier et probe.

Je n'ai que de bons souvenirs de mon ami Claude.

Je l'ai connu pendant qu'il était résident à Prévost et qu'il participait à mes séminaires.

Je l'ai apprécié comme professeur, quand on faisait ensemble des activités éducatives pour les résidents en psychiatrie et les étudiants en médecine à l'hôpital Louis-H. Lafontaine.

Comme psychiatre, il s'est fait une réputation en développant une expertise pour l'électroconvulsivothérapie, un traitement malheureusement controversé dans certains milieux, mais qui a aidé tellement de malades à émerger de leurs grandes souffrances.

J'ai surtout été impressionné par ses qualités de chef compétent, ambitieux, ouvert à de grands projets et toujours respectueux de ses collègues. Pendant plus d'une année, que j'ai trouvée bien difficile, j'avais assumé l'intérim de cette fonction de chef de département. Claude, lui, a réussi à se consacrer à ce poste pendant 12 ans, de façon efficiente et en gardant le sourire. Et il y a eu sa longue, courageuse et victorieuse bataille contre le ministre Marc-Yvan Côté, que la Cour suprême a finalement condamné pour ses abus de pouvoir.

Faut dire que Claude était quand même bien soutenu par sa secrétaire, Suzie qui, dans ses fonctions officielles, l'appelait docteur Vanier.

Et Suzie qui l'a toujours accompagné avec assiduité dans cette difficile et lente détérioration de sa motricité au cours des dernières années.

Au plan personnel, Claude n'a jamais oublié de m'appeler pour mon anniversaire ainsi que celui de ma conjointe Zita, qui survenait le même jour que celui de son fils Vincent, le 22 octobre.

Bravo Claude tu es un héros, fier et probe.

Voilà quelques jours, il m'a prévenu par téléphone de sa mort annoncée, deux jours après la fête des pères. Et, je lui ai demandé une faveur. Quand tu seras rendu de l'autre côté de la vie terrestre, envoie-moi donc un message pour me dire un peu ce qui s'y passe.

Salut Claude, tu vas nous manquer !

Pierre Lalonde MD

Le 19 juin 2020